

Liaisons

SAINT-LAURENT-BLANGY
MAGAZINE D'INFORMATION MUNICIPALE





← Séjour neige 2024 à Crest-Voland en Savoie

Une cinquantaine d'Immercuriens sont rentrés avec des étoiles plein les yeux !

Durant une semaine, les enfants ont fait plusieurs activités très variées comme arpenter les pistes en ski ou en luge, faire du shopping, découvrir des paysages majestueux comme le Mont Blanc ou encore faire une journée avec des chiens de traîneaux etc...

Un grand merci à l'équipe sur place pour l'accueil et aux encadrants du séjour pour leur gentillesse et leur professionnalisme !



Cinquante ans de l'Amicale Laïque Paul Langevin

« Ils sont venus, ils sont tous là », les « anciens », les amis, les élus, ceux qui représentaient nos présidents aujourd'hui disparus mais qu'on n'oublie pas, ceux qui avaient à cœur de défendre encore et toujours l'idéal laïque. Trois magnifiques spectacles joués à guichets fermés avec les comédiens de LA COLOMBINE et des chanteurs au mieux de leur forme, un public généreux qui a répondu à l'appel des Restos du cœur. Un motif de satisfaction pour l'équipe de l'Amicale Laïque toujours prête à s'investir dans l'animation de la vie culturelle et sportive de la commune.

Édito



Nicolas Desfachelle

Maire,
Vice Président de la Communauté Urbaine d'Arras,
Président de l'Office du Tourisme du Pays d'Artois

Vous recevez sur rendez-vous lors de ses permanences à l'Hôtel de Ville.

Contact :
Mme Plouviez 03 21 50 14 00
maire@saint-laurent-blangy.fr

Chères Immercuriennes, chers Immercuriens,

C'est le printemps ! L'occasion de découvrir, ou de redécouvrir, notre belle commune de Saint-Laurent-Blangy, véritable poumon vert de l'Arrageois avec ses bords de Scarpe ou encore ses 120 hectares d'espaces naturels.

Qui dit printemps, dit souvent pour nous, élus du conseil municipal, débat d'orientation budgétaire et vote du budget. Vous verrez dans ce nouveau numéro de Liaisons que la commune continue de mener une gestion saine, tout en continuant à investir dans le domaine de Vaudry-Fontaine ou la Ferme d'Hervin notamment, tout en réfléchissant également dès à présent à être la plus juste avec l'ensemble de ses habitants, notamment sur les services au sein de la commune.

Ce nouveau numéro est aussi l'occasion bien-sûr d'aller à la rencontre de ceux qui façonnent le quotidien notre commune. Comme François Cersosimo, directeur d'Arkema et grand passionné de sport ou encore Madame Sergine Noé, une figure de Saint-Laurent-Blangy.

Coté sportif, la commune a été ravie d'accueillir pendant une semaine les stages Raphaël Varane, du nom d'un illustre footballeur français, champion du Monde en 2018, vice-champion en 2022, et homme de base du grand club de Manchester United, en Angleterre. Ce fut l'occasion pour une vingtaine de jeunes Immercuriens, de 10 à 12 ans, de vivre une semaine comme des professionnels, tout en partageant les valeurs éducatives qui font les fondamentaux de notre commune de Saint-Laurent-Blangy.

J'aurai le plaisir aussi de vous retrouver bientôt au sein des balades urbaines pour des moments d'échanges que j'apprécie toujours.

Bonne lecture !

Retrouvez-nous sur nos réseaux sociaux :



Retrouvez tous les services et démarches, les infos pratiques, les actualités sur notre site.
www.saint-laurent-blangy.fr

INFOS PRATIQUES

Mairie

Rue Laurent Gers
62223 Saint-Laurent-Blangy
Tél. : 03 21 50 14 00
mairie@saint-laurent-blangy.fr

Horaires d'ouverture :

Lundi au jeudi :
8h15-12h et 13h30-17h30
Vendredi :
8h15 -12h et 13h30-16h

Médiathèque

29, rue Laurent Gers
Tél. : 03 21 15 30 90
mediatheque@saint-laurent-blangy.fr

Horaires d'ouverture :

Mercredi : 10h-12h et 14h-19h
Vendredi : 10h-12h et 14h-19h
Samedi : 10h-12h et 14h-18h
Fermeture lundi et dimanche

École Municipale de Musique

Tél. : 03 21 24 83 50
06 31 14 60 40
ecolemusique@saint-laurent-blangy.fr

École du Petit Pont de Bois

Tél. : 03 21 55 01 38

Groupe Scolaire Langevin

Tél. : 03 21 55 37 38

École Lenglet

Tél. : 03 21 55 44 54

Déchetterie

Rue Kastler,
Numéro vert : 0800 62 10 62
www.smav62.fr

Service voirie

08000 62000 (N° vert)
sosvoirie@cu-arras.org

Numéro d'urgence sociale

115

Atelier cinéma

Un temps fort autour du cinéma très réussi à la médiathèque ! Du 3 février au 9 mars, les enfants ont pu participer à plusieurs ateliers et créer des petits films d'animation avec L'animée, Sunkin 9 et l'association Cellofan. Au programme : fusain animé, cinélab, pixilation, papiers découpés et jeux d'optique, de quoi ravir les curieux et curieuses de cinéma !



Commémoration du 19 mars

En ce 19 mars, à l'occasion de la Journée Nationale à la mémoire des victimes de la guerre d'Algérie et des combats en Tunisie et au Maroc, la Ville de Saint-Laurent-Blangy a rendu hommage aux soldats français et aux algériens tués au combat.

Arpège Saint Laurent Blangy l'Orchestre d'Harmonie de Saint-Laurent-Blangy a joué en ce jour pour honorer leur mémoire.

Une commémoration remplie d'émotions qui perdure au fil des années, essentielle pour entretenir le devoir de mémoire.



Atelier musicothérapie

L'atelier musicothérapie a rencontré un franc succès. Animé par Julie Demullier, professeur de Batterie Percussions de l'école de musique de Saint-Laurent-Blangy.



Démonstration Gymnastique Rythmique

Ce temps fort a toujours lieu la semaine avant la compétition.

Cela permet aux gymnastes de se mettre dans les mêmes conditions que lors des compétitions, et permet également aux parents de voir l'évolution des filles depuis le début de l'année sportive.



Feu-vert, contre bonne vitesse !

La Ville de Saint-Laurent-Blangy a installé depuis le 19 février 2024 (mise en service) un feu dit "récompense", implanté Rue Estenne Cauchy, qui passe au vert lorsque les automobilistes respectent bien les limites de vitesse. Ce feu est paramétré pour être au rouge en l'absence de véhicules et passer au vert lorsque la vitesse des véhicules détectés en approche est en-dessous de la vitesse maximale autorisée.

Les couleurs de ce type de feu changent cycliquement : vert-orange-rouge.

Lorsqu'il n'y a plus de véhicule en approche, le feu repasse au rouge.

L'objectif ? Réguler la vitesse en ville et sécuriser les piétons en agglomération.



Saint-Laurent-Blangy où l'hymne au bénévolat

La Ville de Saint-Laurent-Blangy a mis à l'honneur ce jour les sportifs et bénévoles immercuriens, un moment pour les remercier de leur engagement citoyen et associatif très inspirant.

Alors un grand bravo à : SIG gymnastique SLB, TTI Saint-Laurent-Blangy, Karaté Club Immercurien, Judo Club Immercurien, Les Folie's immercuriennes, Etoile Sportive Saint-Laurent-Blangy et l'ASL Canoë Kayak. Félicitations également à l'entente halieutique immercurienne.

Il y a une véritable synergie du sport associatif à Saint-Laurent-Blangy, que les clubs et associations comptent faire perdurer.

Encore bravo à tous et à toutes !



NOUVEAUTÉ

Offres : "Les Coupons Avantages" au plus près de chez vous !

Pour ce nouveau numéro d'avril, vous trouverez 6 offres promotionnelles de vos commerçants Immercuriens.

Heureuse de soutenir leur initiative, la Ville de Saint-Laurent-Blangy continuera d'accompagner les commerçants en joignant avec le Liaisons de septembre de nouveaux coupons.

Une démarche affichant le dynamisme du commerce local, qui vous permettra ainsi de profiter de promotions au plus près de chez vous !



Le débat d'orientation budgétaire

Rencontre avec l'adjoint Fabrice Capron, chargé des affaires générales, des ressources humaines et des finances communales.



Fabrice Capron

En quoi consiste le D.O.B. ?

C'est un moment clé de la préparation budgétaire. Ce débat permet de mettre en lumière les axes prioritaires pour l'année à venir. Une feuille de route est ainsi tracée permettant de donner de la visibilité aux administrés mais également à l'ensemble du personnel de la collectivité.

Pour ce faire, un rapport écrit est établi. Celui-ci a pour vocation de faire non seulement un bilan financier rétrospectif sur les trois dernières années mais également d'exposer les réalisations mises en œuvre durant l'année précédente. Ce rapport permet également de mettre en perspective les priorités décidées par le Conseil Municipal pour l'avenir et de les intégrer dans un plan pluriannuel d'investissement.

Quelles seront les grandes orientations budgétaires pour 2024 ?

Pour l'année 2024 nous maintenons notre objectif de maîtrise et d'optimisation des dépenses de fonctionnement. Cet objectif reconduit d'année en année est fondamental pour le maintien de l'attractivité de notre commune. En effet, cette démarche vertueuse permet de dégager des marges de financement importantes de nos futurs investissements. Ainsi, nous pouvons sereinement envisager la mise en œuvre d'un espace multi-culturel sans compromettre notre capacité d'investissement futur. Notons que ceci s'effectue sans augmentation de la fiscalité locale.

Même si la commune a toujours fait de la transition écologique son cheval de bataille, 2023 a été l'année où cet engagement collectif a été réaffirmé. C'est pourquoi, en 2024 nous aurons à cœur non seulement de concrétiser nos engagements par différentes réalisations et études dédiées mais également en mettant en œuvre un véritable pilotage de nos objectifs. Ainsi nous pourrions rendre compte régulièrement de l'avancement de la feuille de route.

Enfin, la modification de notre politique de tarification sera également un moment important de l'année 2024.



Vous avez fait de la révision des tarifs des différents services. Pourquoi ?

Nous avons fait les constats suivants :

- Notre tarification est difficilement compréhensible, selon les services utilisés, le mode de calcul du tarif varie.
- Notre tarification n'est pas progressive. S'appuyant uniquement sur le quotient familial de forts effets de seuil sont observables. Ainsi, pour une augmentation de revenus modiques, l'impact sur le tarif payé peut être significatif.
- Notre tarification n'est pas toujours égalitaire, à savoir que l'effort consenti par l'utilisateur est parfois plus important pour les revenus modestes.

Notre ambition est donc de rendre notre tarification unique dans son mode de calcul, équitable et progressive.

C'est pourquoi nous avons décidé de nous orienter vers l'application du taux d'effort. Ainsi à partir d'un prix plancher et plafond sera appliqué un pourcentage sur le quotient familial gommant, de façon définitive, tout effet de seuil. La plupart des services communaux seront soumis à cette nouvelle pratique tarifaire.

Durant l'année 2023 une simulation a pu être réalisée, celle-ci étant probante la généralisation peut être envisagée à la rentrée de septembre 2024.

Quel est le bilan de santé financière de la commune ?

Comme souligné précédemment, nous avons engagé depuis un certain nombre d'années un effort de maîtrise et d'optimisation de nos dépenses. En 2023 nous en récoltons encore les fruits puisque nous arrivons à dégager une épargne nette de 2 266 466,60 €. Celle-ci permet, entre autres, de financer nos investissements sans avoir recours à l'emprunt de façon excessive.

Ayant eu peu recours à l'emprunt nous avons une situation d'endettement très favorable. Si nous consacrons tous les ans notre capacité d'auto financement au remboursement de notre dette, il nous faudrait 2,5 années pour éteindre celle-ci. Le résultat idéal se situe entre 3 et 6 ans.

Pour terminer sur la partie endettement, à compter de 2027 nous aurons une diminution sensible de nos annualités à rembourser.

A ce jour, la commune de Saint-Laurent-Blangy peut envisager sereinement l'avenir, notamment, en s'engageant vers les investissements nécessaires au défi de la transition écologique.



Saint-Laurent-Blangy fait du scolaire et périscolaire une priorité forte, comment se décline-t-elle au quotidien ?

Jeanne et Thierry ont 2 enfants, Chloé et Hugo scolarisés sur Saint-Laurent-Blangy. Tous deux ayant des contraintes professionnelles fortes, ils déposent les enfants à la garderie le matin et le soir.

- Coût d'un élève :
 - 1 600,00 € en primaire
 - 1 000,00 € en maternelle

- La garderie :
 - Coût pour la collectivité 38,00 € l'heure
 - Tarif : 1,12 € par jour (participation à 3 % de la dépense)

Hugo est en maternel et Chloé en primaire. Jeanne et Thierry témoignent souvent auprès de leurs connaissances de la qualité des écoles mais n'ont aucune idée de ce que ça peut coûter.

- Toutes les écoles sont dotées d'un réfectoire et d'une sécurisation forte.
- Pour permettre un accès au numérique pour tous, la commune a investi 78 573,00 € dans l'équipement de certaines classes. En 2024 d'autres classes seront équipées.

- Pour les enfants en maternelle un forfait fourniture de 37 € est alloué, il est de 40 € pour les primaires.

- Chaque école est dotée des budgets suivants :
 - Investissement mobilier : 17 € par élève
 - Budget transports : 12 € par élève
 - Budget projet annuel : 3 € par élève.

Il n'y a pas de frites tous les jours mais Hugo et Chloé apprécient de manger quotidiennement à la cantine. Leurs parents trouvent que c'est un peu cher payé.

- Coût des repas
 - Repas maternel : 8,52€
 - Repas primaire : 6,07 €

- % prise en charge coût repas (chif. 2022)

	TARIF REPAS	MATERNELLE	PRIMAIRE
QF D	2,70€	34,09 %	46,96 %
QF C	3,12€	39,39 %	54,26 %
QF B	3,54€	44,70 %	61,57 %
QF A	3,85€	48,61 %	66,96 %
EXT	4,08€	51,52 %	70,96 %

Thierry et Jeanne ont des amis non Immercuriens, qui ont scolarisé leur enfant autiste à l'école Langevin. Ils ont entendu que le gouvernement a réaffirmé le principe d'inclusion dans les écoles.

- Une classe ULIS (Unités Localisées pour l'Inclusion Scolaire) à Langevin pour les enfants qui nécessitent un accompagnement à 100 % en périscolaire. Priorité gouvernementale à la charge exclusive de la commune.

Hugo et Chloé vont au centre de loisirs durant les vacances et le mercredi, ça pèse dans le budget familial.

- Centre de loisirs durant les vacances et le mercredi, coût de revient par jour par enfant :
 - Centre de loisirs : 16,84 €
 - Mercredi : 21,78 €

- Taux de couverture du tarif centre de loisirs

QUOTIENT	TARIF/JOUR	% DE DÉPENSE
Bons verts	2,00 €	11,88%
D	2,60 €	15,44%
C	4,20 €	24,94%
B	6,60 €	39,19%
A	8,70 €	51,66%
Extérieur	10,80 €	64,13%

- Taux de couverture du tarif accueil du mercredi

	TARIF	% DE DÉPENSE
Immercurien	5,00 €	22,96 %
Extérieur	10,00 €	45,91 €



Jeanne et Thierry ont bien conscience que le service public a un coût et que la part incombant à l'utilisateur est minime mais ils ne comprennent rien à la tarification.

Une révision de la tarification est en cours car elle est :

- Illisible
- Inéquitable
- Diverse en fonction des services utilisés

Revoir la tarification c'est s'interroger sur les éléments suivants :

- Qui doit payer et à quel degré ?
- La solidarité
- Paiement par le contribuable ou par l'utilisateur ?

Les objectifs de la nouvelle tarification sont :

- Lisibilité
- Équité : renforcer la progressivité (éviter les effets de seuils)
- Solidarité : chacun participe en proportion de ses moyens
- Unicité : même fonctionnement de calcul quelque soit le service utilisé.

La solution retenue le taux d'effort :

- Fin de l'application de seuil en fonction du quotient familial
- Mise en œuvre d'une véritable progressivité
- A partir d'un tarif plancher et plafond, le tarif est déterminé par l'application d'un pourcentage sur le quotient familial.



PAS D'AUGMENTATION D'IMPÔT

ÉDUCATION & JEUNESSE : 937 343 €
Fonctionnement de nos écoles, cantines, de la garderie et des centres de loisirs.

PETITE ENFANCE : 322 140 €
Fonctionnement de la crèche et du Relais Petite Enfance.

CULTURE : 484 644 €
Fonctionnement de la Médiathèque, de l'école de musique et tous les événements culturels.

SPORT : 226 963 €
Fonctionnement des équipements sportifs.

INFORMATIQUE : 132 000 €
Pour les équipements scolaires (Plan numérique) et le parc informatique de la ville

CADRE DE VIE : 967 000 €
La maintenance et la consommation de l'éclairage public est désormais une compétence de la C.U.A

BÂTIMENTS : 1 760 448 €
Fonctionnement des services techniques, l'entretien et les travaux sur le patrimoine communal.

ADMINISTRATIF : 1 393 031 €
Fonctionnement de la mairie et de tous les services au public

UN BUDGET POUR ENGAGER SEREINEMENT L'AVENIR
4 052 660€ D'INVESTISSEMENT POUR LES PROJETS 2024

- Réfection de l'accueil de la Mairie : 100 000€
- Ferme d'Hervin : 1 257 818€
- Bassin Vaudry-Fontaine : 251 000€
- Transition écologique : 155 000€
- Espaces verts : 301 500€

267 500€ DE SUBVENTIONS POUR NOS ASSOCIATIONS

Les stages Raphaël Varane ont fait étape au stade Georges Cuvilly



Pendant une semaine, soixante-dix jeunes, dont une vingtaine d'Immercuriens, ont participé aux stages Raphaël Varane, entourés d'une douzaine d'éducateurs. Club partenaire de l'événement, avec la collaboration de la municipalité, qui a mis à disposition les installations, l'Etoile Sportive de Saint-Laurent-Blangy - Feuchy a mis ses bénévoles à disposition pour la réussite de l'événement.

Au programme, du football bien sûr, mais pas que. Les jeunes footballeurs ont pu découvrir, grâce à un film tourné sur Raphaël Varane, le parcours et la vie de l'actuel joueur de Manchester United. De nombreuses interventions éducatives et pédagogiques, sur l'hygiène, la santé, les valeurs du stage ou encore l'arbitrage, ont permis aux jeunes de bénéficier d'une véritable semaine d'entraînement digne des plus grands professionnels. Les gardiens de but n'ont pas été oubliés, puisque Michel Ettorre, l'ancien professionnel du Football club de Metz mais aussi entraîneur des gardiens, pendant un temps, du RC Lens, leur a apporté tout son savoir et son expérience. Chaque midi, des repas équilibrés, préparés par les Jardins de Saint-Laurent, étaient proposés aux jeunes footballeurs, afin qu'ils soignent également leur alimentation. Une belle réussite et une belle coopération entre cette association et le club de football local qui ont donné le sourire aux enfants pendant cinq jours.



Mais qui est Raphaël Varane ?

S'il a commencé sa carrière de jeune footballeur à Hellemmes, dans le Nord, c'est bien au Racing-club de Lens, que le jeune Raphaël fera ses armes pour devenir le très grand joueur professionnel qu'il est aujourd'hui. Il débutera chez les professionnels à l'âge de 17 ans, et disputera, dès sa première saison, vingt-quatre matchs sous les couleurs sang et or. Il ne jouera qu'une seule saison dans l'Artois avant de filer dans un des plus grands clubs du monde, le Real Madrid, où il jouera pendant dix saisons entre 2011 et 2021. Avec le club madrilène, Raphaël se forgera un palmarès impressionnant avec trois titres de champion d'Espagne, une coupe d'Espagne, deux supercoupes, deux coupes de l'UEFA et quatre coupes du monde des clubs. Mais surtout, il empochera à quatre reprises, en 2014, 2016, 2017 et 2018, la ligue des champions. Avant de décrocher, en 2018, contre la Croatie, le titre de champion du monde avec la France. En 2021, il gagnera la ligue des nations, et jouera une deuxième finale de coupe du Monde, en 2022, contre l'Argentine, avec malheureusement une défaite au bout de l'aventure contre celle-ci. Au final, il portera 93 fois le maillot bleu, blanc et rouge de l'équipe de France, et cumulera également 15 sélections chez les jeunes. Depuis 2021, Raphaël évolue en Angleterre, à Manchester United.

Gaston Varane, le garant de l'institution



Il est le papa de Raphaël et le président d'honneur de l'association. À 66 ans, Gaston Varane ne ménage pas ses efforts auprès des enfants. Fort d'un passé important dans le milieu hospitalier, Monsieur Varane gère la partie psychologie et « bobologie » des stages Varane. « **Notre but est d'accompagner les enfants dans leurs objectifs, de leur apporter une aide complémentaire.** » Il est surtout très fier de ce qu'ont mis en place ses enfants, Raphaël et Anthony, président de l'association, entouré d'une formidable équipe de bénévoles. « **Je vois des enfants heureux et souriants, des parents heureux. Nous apportons quelque chose aux enfants qui nous le rendent bien au quotidien. A cet âge-là, ils sont intelligents, sont des éponges et nous pouvons leur apporter et leur inculquer les bonnes méthodes pour réussir.** » Et surtout faire passer des messages autour du travail, du respect, de l'humilité et de l'ambition. « **Dès le départ avec Daniel Leclercq, qui nous a beaucoup aidés dans la mise en place du projet, nous avons mis en place ces actions avec une certaine rigidité. C'était nécessaire pour savoir où nous voulions aller et connaître la réussite.** » L'association s'entoure de garçons expérimentés avec comme ligne de conduite l'observation, l'écoute et l'action. « **Nos expériences ont fait leurs preuves. Nous voulons partager nos connaissances, nos vécus, avec à la fin un seul mot d'ordre : le plaisir.** » Un plaisir que les enfants ont bien rendu à Monsieur Varane au regard de leurs sourires lors de la cérémonie de clôture.

Anthony Varane, le lien indispensable à la réussite

Il est le président de l'association, mais aussi celui fédère autour de lui et de son papa Gaston une belle équipe d'éducateurs et de bénévoles qui sillonnent depuis plusieurs années maintenant les routes de la région. Rencontre.

Comment est venue la passion du football chez les Varane ?

« C'est une passion familiale. Nous avons été élevés autour de la passion du sport avec notre père. Notre père nous a transmis des valeurs, comme la simplicité, l'humilité, mais aussi d'avoir l'estime de tout le monde avec respect. Nous avons joué dans le jardin, et le football est venu naturellement. Concernant Raphaël, devenir professionnel n'a jamais été un objectif. Il aimait le jeu, le plaisir. Certes, il y avait des indices. Il était sérieux, appliqué, à l'écoute et aimait l'entraînement. Il avait en plus des qualités techniques et tactiques importantes pour un jeune de son âge. »

Comment ont débuté les stages Raphaël Varane ?

« Après le titre de champion du monde en 2018, Raphaël a eu la volonté de transmettre à la jeunesse son vécu, son expérience, le football étant pour lui une école de la vie. Nous avons eu la chance également de croiser la route de Daniel Leclercq, avec qui Raphaël s'est associé. Le stage a ensuite été construit autour de certaines caractéristiques comme l'ouverture à tous, la gratuité pour permettre au plus grand nombre de participer, la mixité, et l'hétérogénéité du niveau de pratique. On a su aussi s'entourer d'éducateurs de qualité comme Michel Ettorre et Hervé Arsène. »



Quels en sont les contenus ?

« Le football évidemment, mais aussi une grande connotation éducative en parlant d'hygiène de vie, de sommeil, de nutrition ou encore d'addiction aux écrans. Les stages sont ouverts aux jeunes de 9 à 13 ans, et c'est une période clé de leur vie pour les sensibiliser à tout ça. Nous voulons être exigeants et bienveillants. »

Pourquoi Saint-Laurent-Blangy ?

« Nous avons eu le contact grâce à Michel Ettorre. Nous avons rencontré un club, un président, un maire et une municipalité qui marchent main dans la main et c'était important à nos yeux. Ils ont de plus des bénévoles disponibles, sans qui rien n'est possible. Les infrastructures sont de qualité et il était donc logique de venir ici »

Quelles sont les valeurs que vous voulez transmettre ?

« Elles sont écrites sur le programme que nous transmettons aux parents : travail, respect, humilité et ambition. Mais aussi plaisir, car le football reste un jeu. Nous voulons aussi accompagner le football amateur, en nous adressant notamment aux parents, qui ont un rôle important aussi à jouer. On essaie de semer des petites graines pour aider le football amateur. Nous voulons faire de ces jeunes des citoyens responsables. »

Le programme des stages est copieux ?

« Une semaine de stage, c'est un à deux mois d'entraînement pour les jeunes dans leur club. Ils vivent une semaine comme des professionnels, et nous voulons mettre les enfants dans cette situation. Bien dormir, bien s'hydrater, bien manger... tout est important. »

Comment Raphaël ressent-il ses stages ?

« Cela lui permet de s'évader. Il donne de la force et du courage, et il est très fier de la façon dont est monté le projet. »

Il a décidé de ne plus jouer en équipe de France. Comment vit-il et explique-t-il cette situation ?

« Il a pris sa décision avec beaucoup de

courage, lui qui est quand même proche des cent sélections. Il a décidé de donner du temps à sa famille, lui qui a passé beaucoup de temps à voyager. Il manque à beaucoup de monde, mais il y a aussi beaucoup de fierté d'avoir porté ce maillot. Et il voyait aussi qu'il y avait derrière une superbe génération. »

Un petit mot sur le Racing-club de Lens

« C'est le club de Raphaël, sa maison, un club cher à notre famille. C'est un club particulier qui transmet de bonnes valeurs. Il est tellement fier d'avoir été formé dans ce club. »

Michel Ettorre, le grand frère

On ne présente plus celui qui fut un des grands artisans de ce qui est certainement le plus bel exploit du football français. Nous sommes alors en octobre 1984, et le FC Metz, club où il évolue, dispute la coupe des coupes. Les Messins affrontent le grand FC Barcelone et connaissent une lourde défaite à domicile (2-4). Deux semaines plus tard, au Nou Camp, les équipiers d'Ettorre rendront la copie parfaite en s'imposant 4-1 en terre espagnole. Formé à Metz, il disputera près de quatre cents matchs chez les professionnels. Il fera deux passages en temps qu'entraîneur des gardiens du Racing-club de Lens, avec Joël Muller d'abord puis avec Jean-Guy Wallemme. Dans les stages Raphaël Varane, il est le grand frère, celui que tout le monde respecte. Avec ses mots, sa méthode, son aura, mais surtout sa pédagogie, il délivre des messages simples et compréhensibles pour tous les enfants. Il n'hésite jamais à encourager, à corriger, à replacer, le travail étant pour lui le maître mot de la réussite. Toujours de bonne humeur, il est un élément indispensable à la réussite des stages Varane.

Merci à Gaston, Raphaël et Anthony Varane pour leur confiance en la municipalité et le club. A Patricia pour la gestion administrative, à Didier et Nathalie pour l'intendance, à Michel et Matthieu pour la gestion sportive, à Maëlys, Greg, Dominique, Sylvain, Victor, Hervé et Jean-Bernard comme éducateurs. Quatre des éducateurs du club immercurien, Annaëlle, Bruno, Thibaut et Nuno, ont eu la chance de côtoyer la Team Varane pendant cette semaine.

Concours

« Participer à l'embellissement du cadre de vie, à la protection de l'environnement »

Un concours ouvert à toutes les différentes approches d'un cadre de vie agréable et respectueux. Que vous ayez une prairie fleurie mellifère, un potager, un écosystème, une maison avec un jardin fleuri ou arboré, une gestion différenciée, un balcon, une façade et même une fenêtre fleurie (visibles depuis le domaine public), venez partager votre sensibilité en participant au concours !

1. Un **prix du jury** et un **prix « coup de cœur »** seront décernés.
2. Un **prix d'encouragement** par tirage au sort pour les personnes présentes aura lieu le jour de la réception en mairie.

Au dépôt du bulletin d'inscription à l'accueil de la mairie il vous sera offert un bon d'achat.



Jeudi
16
mai

Les Quatre Jours de Dunkerque feront étape dans la commune

Animations
au stade
du Grand Arras

Saint-Laurent-Blangy, terre de vélo ! La commune accueillera en effet, le jeudi 16 mai, le départ de la troisième étape des Quatre Jours de Dunkerque. Le village départ sera installé sur la base nautique du Grand Arras, d'où les coureurs s'élanceront à 12 h 50 en direction de Bouchain, ville arrivée. Une caravane publicitaire précèdera les coureurs avec un départ à 11 h 20.

Mercredi
15
mai
Place de la Mairie

Une grande fête du vélo

Mais la commune a voulu que ce départ soit une grande fête autour du vélo. Dès le mercredi 15 mai, en début d'après-midi, Saint-Laurent-Blangy proposera de nombreuses activités autour de la petite reine. Avec d'abord un temps pour les centres de loisirs, où l'ADAV (Association du Droit au Vélo) proposera de nombreuses activités autour du deux roues. En fin d'après-midi, la manifestation sera ouverte au grand public. Avec des expositions, des animations, avec toujours l'ADAV en tant que partenaire, mais aussi une randonnée VTT d'une vingtaine de kilomètres autour de la commune. Il vous sera également proposé de marquer votre vélo, de découvrir le parcours pédagogique mis en place dans la commune pour rouler en toute sécurité, d'utiliser le manège à propulsion parentale ou encore de rouler sur des vélos rigolos. La fanfare de l'école de musique sera présente, avant le concert des Chasse Patates. Les Carnavaleux de Dunkerque seront aussi de la partie avec leurs chants et leurs danses toujours si communicatifs. A la tombée de la nuit, un grand feu d'artifice sera tiré de la mairie.

A partir de 18h
Nombreuses
animations
pour tous !

Tout le programme disponible
à partir du 28 avril en
téléchargement sur
le site de la ville. ↓



Buvette et restauration
sur place



GRANDE EXPOSITION

MANÈGE À PÉDALES

STAND MARQUAGE VÉLO

PARCOURS PÉDAGOGIQUE À VÉLO

CONCERT DE L'ÉCOLE DE MUSIQUE

FEU D'ARTIFICE

VÉLOS RIGOLOS

BANDE DU CARNAVAL DE DUNKERQUE

CONCERT DES CHASSE PATATES

STAND
"SOIGNONS LES BICLOUS"

RANDONNÉE VTT



SAINT-LAURENT-BLANGY
Concours

Participer à l'embellissement du cadre de vie,
à la protection de l'environnement

Passage
du jury entre
le 15 juin et
le 30 juin.

□ Mme □ M - NOM :

PRÉNOM :

N°/Entrée : Rue/Résidence :

E-Mail : Tél. :

Déclare accepter le règlement (disponible en Mairie)
et participer au concours :

« Participer à l'embellissement du cadre de vie,
à la protection de l'environnement »

Espaces visibles depuis le domaine public

Date et signature :

Pour les appartements préciser l'étage :

Bulletin à déposer en Mairie
au plus tard le 15 Mai 2024

L'inscription sera confirmée par un accusé de réception.
Il faudra obligatoirement que celui-ci soit visible de l'extérieur pour le passage du jury prévu entre le 15 juin et 30 juin.

Au moment du dépôt du bulletin d'inscription à l'accueil de la mairie il vous sera offert un bon d'achat.



Un espace boisé au cœur du quartier Cévennes / Chanteclair

La plantation de l'espace boisé Cévennes (Saint-Laurent-Blangy) – Chanteclair (Saint-Nicolas-lez-Arras) s'inscrit dans la finalisation du programme de renouvellement urbain du quartier des Nouvelles Résidences sur du foncier de la Communauté Urbaine d'Arras et suite à la démolition de parkings et de logements. « C'est un projet que nous avons mené main dans la main avec Alain Cayet, le maire de Saint-Nicolas, a rappelé Nicolas Desfachelle, maire de Saint-Laurent-Blangy. Ainsi, nous avons pu ramener la nature dans la ville. » Trois parcelles de 3 500 m² au total ont été aménagées dans un principe de renaturation afin de proposer un espace respirable aux habitants du quartier. Les deux communes ont souhaité créer ce bois urbain en lien avec les attentes des habitants, la crise du COVID et l'accélération

des épisodes de canicule liée au réchauffement climatique venant appuyer l'envie des habitants.

Au total ce sont 160 arbres qui ont été plantés avec des essences locales sélectionnées et composées de chênes sessiles, de bouleaux verruqueux, d'ormes résistants, de tilleuls des bois, d'aulnes glutineux, de charmes communs, de noisetiers communs ou encore d'alisiers. Ce sont les élèves des écoles des deux communes, mais aussi les collégiens de Verlainne et les habitants des quartiers qui ont réalisé les plantations avec l'aide des agents de la CUA. Cet investissement, d'une valeur de 500 000 euros environ, principalement subventionné par la CUA, aidé par la Région et le Conseil Départemental, sera entretenu par la commune de Saint-Nicolas-lez-Arras.



Crédits photos : Valérie Laforge - CUA



La commune est signataire du contrat de ville "Cœur de quartier 2030"

C'est un dossier qui débute dans les années 1980, se plaît à rappeler Nicolas Desfachelle, maire de la commune. "Souvenons-nous qu'alors il concernait les quartiers d'Arras Ouest, de Saint-Nicolas-lez-Arras ou encore de Saint-Laurent-Blangy." En signant le contrat de ville, avec le soutien de la Communauté Urbaine, pour la période de 2024 à 2030, la commune s'engage dans un processus de déclinaison du projet de territoire communautaire au service des habitants qui résident dans ces quartiers. "Aujourd'hui, des quartiers d'Arras, Saint-Nicolas-lez-Arras, Saint-Laurent-Blangy et Achicourt sont concernés par cette démarche, poursuit le maire. Cela représente 13 100 habitants, soit 12% de la population de la Communauté

Urbaine. Pour notre commune, et celle de Saint-Nicolas-lez-Arras avec qui nous allons travailler, ce sont les quartiers Chanteclair de Saint-Nicolas-lez-Arras et des Cévennes pour notre commune qui vont pouvoir être accompagnés." Ce projet de cohésion sociale est articulé autour de quatre axes : un quartier apaisé, de plein emploi, de transition et émancipé. Les enjeux ont donc été identifiés, à savoir un accompagnement des publics jeunes dans leur parcours de vie avec une réussite scolaire, un accès aux loisirs et à la culture, une mobilité adaptée et des actions de prévention santé. "Il faudra aussi favoriser une parentalité épanouie, et apaisée au cours des différentes étapes de l'enfance et de l'adolescence, tout en

mettant en lumière les potentialités du quartier par la solidarité, l'entraide, l'action collective et participative." Pour l'année 2024, la commune a répondu à deux projets d'action. Le premier est d'aller vers les jeunes des quartiers Chanteclair et Cévennes pour les accompagner dans leur parcours de vie, leur permettre de développer des activités afin de rompre l'isolement et donner l'égalité d'accès au public féminin pour les activités. Le deuxième projet tourne autour de la littérature qui doit permettre le développement personnel avec la mise en place notamment d'ateliers de pratique autour de la littérature dans les médiathèques Chanteclair de Saint-Nicolas-lez-Arras et Jean-Paul Fleurquin de Saint-Laurent-Blangy.

Plus de commodités dans le Parc Jean-Pierre Deleury !



Depuis le mercredi 20 mars, la Ville de Saint-Laurent-Blangy a mis à disposition des usagers, des sanitaires auto-nettoyants dans le Parc Jean-Pierre Deleury, situés en face de l'Aire de jeux (gratuitement).

Horaires d'ouverture de 10 h à 19 h tous les jours, horaires pouvant varier selon les événements.

Une Usine de recyclage de batteries implantée à Saint-Laurent-Blangy : ouverture prévue à l'été 2024

La startup Battri, créée à Lille il y a deux ans et demi, a pour objectif de recycler les batteries lithium-ion qu'on trouve dans une voiture électrique, un téléphone portable, dans une batterie portable ou encore de stockage d'énergie.

Elle a mis au point un processus de recyclage et va lancer son usine à Saint-Laurent-Blangy près d'Arras, un investissement de 14 millions d'euros. La startup a pris en location un bâtiment de 15.000 m², sur la zone Actiparc où la première ligne démarrera d'ici fin d'année.

L'effectif sera de 70 salariés, à fin 2025, pour une capacité de traitement de 30.000 tonnes de batteries par an.

Emplacement stratégique de la startup :

L'usine Battri s'implante près des quatre gigafactories qui vont émerger dans la Région : une à Douvrin, une autre à Douai et les deux dernières à Dunkerque.

Ces usines de production de batteries pour moteur électrique génèrent beaucoup de déchets à recycler.



Sergine Noé, une femme au parcours exceptionnel



Dans le cadre de la journée internationale des droits des femmes, célébrée le 8 mars, nous sommes allés à la rencontre de Sergine Noé, 92 ans, native de la commune. Une femme qui n'a jamais ménagé ses efforts dans le travail et dans la vie familiale !

C'est une figure de la commune, née en 1931, à Saint-Laurent-Blangy, rue Jean Jaurès. Dès l'âge de quatre ans, elle fréquente l'école communale (devenue depuis école Lenglet). Elle y restera jusqu'au CM2, avant de passer ses années au collège Marie Curie à Arras. **"Elle y a obtenu brillamment son BEPC, explique Pascal, son fils, avant de prendre des cours de sténo-dactylo."** Des cours qui lui permettront de travailler dans un cabinet comptable à Arras, avant de rencontrer Pierre, l'homme de sa vie, avec qui elle se mariera en 1952. **"Dans sa jeunesse, elle jouait du violon et aimait danser."** De cette union, naîtront quatre enfants, le regretté Patrick, Pascal, Brigitte et Christophe. **"Il y a maintenant huit petits-enfants et six arrière-petits-enfants."** Si elle gère l'administratif de l'entreprise de son mari Pierre, lui aussi figure emblématique de la commune, Sergine ouvre en parallèle, au 79 de la rue de Versailles, un magasin d'électroménager et de cadeaux. **"Qu'elle tiendra pendant une trentaine d'années, conjuguant**

en plus le travail de l'entreprise de notre père, et sa vie de maman."

Pascal retiendra que sa maman a toujours été présente pour ses enfants. **"Nous avons été bien élevés, elle a été très présente pour nous, nous ne manquions de rien. Et il y avait nos grands-parents pas très loin pour nous accueillir s'il le fallait."**

Les années passent, le magasin d'électroménager n'est plus trop dans l'air du temps avec l'arrivée des grandes surfaces, et Madame Noé décide de tirer sa révérence. **"Ce ne fut pas facile pour elle, car elle avait toujours été en activité sans jamais s'arrêter, conjuguant plusieurs casquettes. Surtout que notre père était parti à la chambre des métiers, et qu'il fallait gérer le quotidien de l'entreprise."**

Mais peu importe, Madame Noé tiendra la barre encore quelque temps avant de passer la main définitivement. **"A la fin des années 90 je pense. Elle a alors pris beaucoup de plaisir à fréquenter les clubs des aînés de Saint-Laurent-Blangy, Saint-Nicolas-lez-Arras et Athies. Elle adorait aller marcher avec Madame Lourdel, son amie, malheureusement décédée."** Une vie bien remplie dont Madame Noé profite encore aujourd'hui.



François Cersosimo, un homme de défis

Directeur, depuis trois ans, de l'usine Arkema, François Cersosimo est un passionné de sports. A 60 ans, en octobre dernier, il a disputé son premier marathon. Et il va en enchaîner un deuxième, le 21 avril prochain, à Nantes. **"J'ai toujours fait du sport depuis l'âge de 6/7 ans. J'ai besoin de toute façon d'une activité physique."** Mais avec le travail, il n'est pas toujours simple de pouvoir joindre l'utile à l'agréable. **"Je me suis mis à la course à pied, même si je n'aimais pas ça au début. J'allais courir le midi avec deux ou trois collègues. Comme ça, pour m'entretenir."** Jusqu'au jour où la passion du défi a refait surface. Avec un de ses amis, il se décide à une petite compétition amicale de dix kilomètres. **"Du côté de Pau, où j'habitais alors. Avec mon ami, on s'était dit de ne pas partir trop vite, pour ne pas être grillé. Mais au bout de quelques minutes, on s'est aperçu que nous étions dans les derniers."** Qu'importe le résultat, la passion est là, et François Cersosimo veut franchir un nouveau cap. **"J'ai fait un semi-marathon avec mon épouse qui court aussi. C'était un nouveau cap."** Allait-il en franchir alors un nouveau ? **"Je me suis toujours dit que je ne ferai jamais de marathon, car pour moi c'était beaucoup trop difficile."** Jusqu'au jour où, dans la campagne

avoisante de son habitation, lors d'un footing, il croise un autre coureur. **"On a discuté en courant et lui, il préparait le marathon de Paris. Ce fut le déclic. Pour mes 60 ans, que j'ai eu en 2023, j'allais faire un marathon."** Il planifie son projet pendant douze semaines de préparation. **"Il faut faire trois ou quatre sorties par semaine, avec notamment, en fin de période, des sorties de 30 kms, pour appréhender l'événement. Mais, avec le travail, il n'est pas pas facile parfois de tout conjuguer. J'allais courir le matin dans le noir à la lampe frontale."** Il s'inscrit au marathon de Rennes en octobre dernier et vise alors de passer sous la barre des quatre heures. **"J'ai fait quatre heures et trois minutes. Ce fut un grand moment en franchissant la ligne d'arrivée où je suis tombé en larmes dans les bras de mon épouse qui m'a soutenue tout au long du parcours."** Il a failli abandonner au 32^{ème} kilomètre, mais il est finalement allé au bout de la performance. **"Moralement, c'est très difficile, et surtout j'étais cassé de partout."** Trois jours plus tard, François retrouve son corps, les douleurs ayant disparues, et le week-end suivant, il décide d'enchaîner un nouveau marathon. **"Pour faire moins de quatre heures cette fois-ci."** Il en est actuellement



à sa septième semaine de préparation et file tout droit vers ce nouveau rendez-vous, le dimanche 21 avril, du côté de Nantes. **"C'est devenu une drogue, un besoin. Il faut que je bouge de toute façon. Et comme je ne dors que quatre à cinq heures par nuit, j'ai le temps le matin d'aller courir."** Il prend soin aussi de son corps, multiplie les étirements et le gainage pour ne pas se blesser. **"C'est un nouveau défi, une nouvelle envie, une nouvelle aventure."** Et surtout un sacré challenge, que François n'a pas hésité à partager.

Camélia Compétences à votre service

Ouvert depuis un peu plus d'un an à Saint-Nicolas-lez-Arras, à Artoislab, cette pépinière d'entreprises qui a vu le jour il y a cinq ans maintenant, Camélia Compétences peut vous permettre de définir notamment un nouveau projet professionnel.

Emmanuelle Berthe, conseillère en insertion professionnelle et formatrice, met à votre disposition toutes ses compétences pour faire grandir vos idées. Sa panoplie d'accompagnements est large. Elle peut faire évoluer votre carrière, développer vos compétences et vous accompagner par exemple dans votre VAE (Validation des Acquis de l'Expérience). Elle s'adresse aux particuliers comme aux professionnels.

Elle développe également des formations soft skills (terme qui désigne à la fois l'intelligence relationnelle, les capacités de communication, le caractère, les aptitudes interpersonnelles) et des ateliers d'employabilité. Elle peut travailler en présentiel, mais aussi en visio conférence, assurer des prestations individuelles mais aussi collectives pour faire émerger un projet personnel épanouissant. Son panel d'interventions est large, alors n'hésitez pas à la contacter pour favoriser votre épanouissement personnel !



CAMÉLIA COMPÉTENCES
Artoislab, 152 rue du Galibier à Saint-Nicolas.
07 49 98 72 91
cameliacompetences@outlook.com
<https://www.cameliacompetences.fr>



**UNE APPLI MOBILE POUR SIGNALER
TOUTE ANOMALIE SUR L'ESPACE PUBLIC !**

**UN PROBLÈME ?
VOUS SIGNALEZ, ON S'EN OCCUPE**



Elle est téléchargeable dès à présent sur **Play Store** (<https://play.google.com/store/apps/details?id=fr.neocity.stlaurentblangy>) ou **App Store** (<https://apps.apple.com/fr/app/saint-laurent-blangy-alerte/id1544804856>).

Semaine Oxygène



du 13 au 18 mai

**Vous n'êtes pas sportif ? Tant mieux !
La Semaine Oxygène est faite pour vous !**

La Semaine Oxygène c'est un moment privilégié pour prendre soin de sa santé grâce à des activités sportives et des animations gratuites pour tous, sur inscription.

La Semaine Oxygène revient en mai, retrouvez la feuille d'inscription et le programme à partir du 10 avril sur le site de la ville onglet PRATIQUE / sport, loisirs et culture



La Semaine Oxygène c'est un moment privilégié pour prendre soin de sa santé au travers d'animations gratuites pour tous. Yoga, jeux de raquettes, éco randonnée, taïso, sophrologie, gym douce... Autant d'activités saines pour le corps... Et pour l'esprit ! Des moments de convivialité seront organisés autour d'ateliers animés par des intervenants qualifiés.

Infos au Service des Sports :
03 21 73 10 87
sports@saint-laurent-blangy.fr

Accueil jeunes 2024 Erratum du liaisons de février

Vacances de printemps 2024
Du 22 avril au 3 mai (9 jours)

Inscriptions sur le portail famille :

À partir du 16/03/2024 pour les Immercuriens

À partir du 23/03/2024 pour tous

Clôture le 31/03/2024

➔ Facture disponible à partir du 04/04/2024

Vacances d'été 2024

Juillet : Du 8 au 26 juillet (15 jours)

Août : Du 29 juillet au 16 août (14 jours)

Inscriptions sur le portail famille :

À partir du 25/05/2024 pour les Immercuriens

À partir du 8/06/2024 pour tous

Clôture le 16/06/2024

➔ Facture disponible à partir du 21/06/2024

Informations :
education.jeunesse@saint-laurent-blangy.fr
03 21 50 93 34



**INSCRIPTION
sur le
PORTAIL FAMILLE**

Page d'accueil
du site de la ville
[https://saint-laurent-blangy.
portail-familles.app/](https://saint-laurent-blangy.portail-familles.app/)



Retrouvez tous
les documents en
téléchargement sur
le Portail Famille

Festival culturel Haut comme trois pommes



Retrouvez tout le programme dans le livret disponible en téléchargement sur le site de la ville onglet PRATIQUE / Sport, loisirs et culture :



Cette 2^{ème} édition du Festival petite enfance « Haut Comme 3 Pommes » réunira pendant trois semaines tous les acteurs locaux du secteur de la petite enfance. Au programme : expositions, ateliers thématiques ou artistiques, séances et spectacles, de quoi assouvir la curiosité des tout-petits et de leurs parents. Des séances spécifiques sont aussi offertes à chacun des enfants en

maternelle et en centre de loisirs, ainsi qu'à la crèche et au RPE jusque 5 ans.

Nouveauté : des temps de formations et d'échanges sont également prévus pour les parents et les professionnels.

Il n'y a pas d'âge pour s'éveiller à la culture, les plus jeunes et leurs parents pourront découvrir des univers pétillants, musicaux, sportifs, créatifs : place à l'émerveillement !

Les 3 temps forts du festival :



La grande échappée.
Cie L'échappée belle.



L'envolée sauvage.
Cie Ô Bruits doux



Les petits bercés.
Cie de la Vache Bleue

Dimanche 14 Avril
10h, Maison du Temps Libre.
3 mois à 4 ans

Samedi 20 Avril
10h, Salle Jean-Claude
Desfachelle. 6 mois à 4 ans

Mercredi 24 Avril
À 9h30 et 10h30,
Médiathèque. 0 à 4 ans

Aujourd'hui c'est parti pour l'aventure, Billie et Sacha décident de lever l'ancre et de partir en voyage à bord de leur lit bateau. D'abord tremper un bout d'orteil dans la mer, puis oser se jeter à l'eau, tenter de pêcher des poissons, être surpris(es) par un ballet de méduses lumineuses, se chamailler pour la nage la plus efficace, rire aux éclats...

Naïa, vit paisiblement aux rythmes de la nature en compagnie d'oiseaux sauvages. A travers ses habitudes, petits rituels ou événements imprévus, elle s'en remet à son langage singulier du son, de la musique, du vivant autour d'elle... de tout ce qui vibre pour évoluer seule et communiquer avec le monde extérieur.

On a le temps. Le temps que l'on se donne. Tout le temps qu'il faudra. Les petits bercés, c'est un moment arrêté, un spectacle sur le temps, avec des petites lectures musicales d'albums, des livres enchantés, des comptines et des jeux de doigts qui se promènent sur le fil du temps maintenant... Une bulle douce, paisible, tendre, à partager ensemble, tout-petits et adultes.

École municipale de musique

52 rue de Versailles,
03 21 24 83 50 - 06 31 14 60 40
ecolemusique@saint-laurent-blangy.fr



Programme 2024
de l'école de musique



Samedi 30 mars 2024
À 17h, auditorium de l'école de musique, « Rencontres musicales » avec les classes de Flûte Traversière, Clarinette et Saxophone.

Jeu 18 avril 2024
à 18h30, auditorium de l'école de musique, « Rencontres musicales » avec les classes de Trompette et Cor d'harmonie.

Éveil musical 2/4 ans

Mercredi 10 et mercredi 17 avril de 10h à 10h45 à l'auditorium de l'école de musique.

Ateliers sur réservation

27/03

Solidarité

Don du sang

Maison du Temps Libre de 15 à 19h

Rendez-vous sur <https://mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr/> ou au 0800 109 900 – Se munir de sa carte d'identité. Après 3 dons de sang dans l'année, une place de cinéma (valable 6 mois) sera offerte.

1^{er}/04

Festivité

Balade autour du chocolat - cf p18

Parc Jean-Pierre DELEURY, de 9h30 à 12h30

Chasse à l'œuf avec les maternelles & Parcours énigme pour les plus grands (jusqu'à 11 ans).

10/04

Aide logement

Bien vieillir chez soi

Maison du Temps Libre, 15h

Rendez-vous avec la Maison de l'habitat durable pour connaître les aides financières afin d'adapter son logement à un handicap ou pour bien vieillir chez soi. Entrée libre.

11/04

Seniors

Cantine intergénérationnelle

La ville propose aux immercuriens de 65 ans et plus de venir partager un repas avec les enfants à la cantine des écoles. Inscriptions obligatoires auprès du C.C.A.S. au plus tard le lundi précédent le jeudi souhaité. Infos au 03 21 50 14 00

13 & 14/04

Artisanat

Exposition Récréa-soie

Espace Jean-Claude Desfachelle de 10h à 18h. Foulards et écharpes en soie peints à la main, porcelaines peintes à la main, verres et vases gravés main, tricots, etc

24/04

Sport

Tournoi Sports urbains

Complexe sportif Jean Zay

• 9h30 à 11h30 pour les 6- 8 ans
• 14h à 16h pour les 9- 12 ans
• 15h30 à 17h30 11ans et +
Tournois multisports, badminton, initiation boxe, hip hop. Sans inscription ouvert à tous

28/04

Célébration

Journée du souvenir des victimes de la déportation

Monument aux morts, place de la Mairie, 11h30

8/05

Commémoration

Cérémonie du 8 mai

Place de la Mairie, 11h

Cérémonie Commémorative de la victoire du 8 mai 1945. À 11h30 dépôt de gerbes au Monument aux morts avec les associations patriotiques..

8/05

Festivités

Marché aux fleurs - cf p20

Place de la Mairie, 9h à 17h

12 h : Concert de l'Harmonie Arpège. Buvette sur place

9/05

Pêche

Concours à l'américaine - cf p19

Étangs du parc du chevalier, 7h à 13h. Concours de pêche, restauration sur place. Inscription 20 € / équipe. Infos : Magasin L'hameçon d'or au 0321710673 ou Ph.Maccarinelli au 0609675107

15/05

Aide logement

Rénovation énergétique

Maison du Temps Libre, 18h

Rendez-vous avec la Maison de l'habitat durable pour une réunion d'information sur les aides 2024 pour la rénovation énergétique. Entrée libre.

ASSOCIATION SPORTIVE

DanseA2

Sport

Danse

• Jeudi 4 avril
Stage bachata à 19h stage salsa à 20h, Maison du temps libre
• Samedi 6 avril
Soirée Salsa Bachata Rock Salle Jean Claude Desfachelle
• Jeudi 11 avril 18 et 25 avril
Stage bachata à 19h, Maison du temps libre
• Jeudi 9 mai
Cours et soirée Salsa Bachata, Au Badaboum
• Jeudi 16 et 23 mai
Cours de Bachata à 19h
Cours de Salsa à 20h, Maison du Temps Libre

Judo club

Anniversaire

40 ans !

Complexe sportif Jean Zay
Le judo club immercurien est heureux de vous inviter le **samedi 25 mai à 14h30 pour fêter ses 40 ans.** Merci de confirmer votre présence ainsi que le nombre d'accompagnants par mail : jc.immercurien@free.fr ou par sms au 06 71 79 97 25.

Tennis de table

Sport

Matches

Salle Jean Zay, samedi à partir de 17h et dimanche à 9h30.
• Samedi 13 avril : Championnat par équipes (équipes évoluant de la Nationale 3 à la régionale 2)
• Dimanche 14 avril : Championnat par équipe (équipes évoluant de la régionale 3 à la départementale 3).
• Dimanche 21 avril : Finales individuelles par classement.
• Samedi 4 mai : 7^{ème} et dernière journée du championnat par équipes (équipes évoluant de la Nationale 3 à la régionale 2)
• Dimanche 5 mai : 7^{ème} et dernière journée du championnat par équipes (équipes évoluant de la régionale 3 à la départementale 3)

S.I.G.

Sport

Gymnastique rythmique

• **3 et 14 avril** : Qualifications pour le Championnat de France de GR
Compétition des Championnat de France :
Dimanche 24 mars à Calais (les plus jeunes gymnastes)
Week-end des 1^{er} et 2 juin

CYBER BASE

AAS

Association d'Animations Scientifiques.

Cyber base, 2 rue des Cévennes.

Infos et inscriptions au 03 21 07 99 44 ou contact@aaas.asso.fr

Dans le cadre du Mois du Numérique pour tous organisé par la CUA du 1^{er} au 30 avril 2024, la Cyber-base propose diverses animations sur inscription au 03 21 07 99 44 ou contact@aaas.asso.fr

- **Mercredi 3 avril** de 15h30 à 17h : Atelier "Protéger ses données personnelles sur Internet" par la société Google.
- **Jeudi 4 avril** de 14h à 15h : Atelier débat " Intelligence artificielle : Quelle influence sur notre avenir " par Mon Assistant Numérique Artois.
- **Vendredi 5 avril** de 14h à 16h : Atelier "premiers pas avec son Smartphone ou Iphone".
- **Jeudi 18 avril** de 10h à 12h : Présentation de l'offre de services de la Direction Départementale des Finances Publiques et comment compléter sa déclaration en ligne. Atelier animé par la DDFIP et les Conseillers Numériques de la CUA.
- **Vendredi 19 avril** de 14h à 16h : "Ma santé et le numérique" (découverte de diverses applications : Doctolib, Mon espace santé, yuka...).
- **Mercredi 24 avril** de 14h à 18h "Se déplacer avec les applications" (Waze, google maps, artis...).



Concours à l'Américaine 9 mai 2024

en 1 manche de 4 heures
Étangs de Saint-Laurent-Blangy

(Dans les 2 étangs parallèles)
20 équipes maxi, concours annulé si moins de 10 équipes inscrites

- 7h** Tirage au sort
- 7h45** Amorçage
- 8h** Démarrage
- 12h** Fin Remontée des lignes
- 12h** Démarrage de la pesée
- 13h** Classement Remise des lots

Buvette Sandwiches sur place

Frais d'inscription

20 € / équipe

Chèque au nom de «Entente halieutique val de Scarpe» à déposer chez «L'hameçon d'or» à Saint-Laurent-Blangy

Les lots

Totalité des mises reversées en bons d'achats valables dans les commerces locaux. (Toutes les équipes seront récompensées)

Règlement

- Longueur de canne : 9,50 m maxi
- Bannières : 1 m Maxi
- Amorce : 1 Kg sèche + 1/2 L esches
- Eschage : Tous types autorisés
- Non comptabilisés : Carpes, brochets, Sandres
- Divers : Garder les prises en bourriche jusqu'à la pesée. Remise à l'eau des prises après la pesée.

Renseignements

Magasin L'hameçon d'or : 0321710673
Président Ph.Maccarinelli : 0609675107

Dim.7 avril & dim.26 mai

Sport en Famille

Tir à l'arc

Salle Jean Zay, de 10h à 12h

Détente assurée.

Bulletins d'inscription sur le site de la ville, facebook, demande par mail : sports@saint-laurent-blangy.fr ou au service des sports (complexe Jean Zay) et en Mairie.

saint-laurent-blangy.fr/PRATIQUE/sport_loisirs_et_culture



*Pour le 26/05/2024 mise en ligne du bulletin d'inscription le 11 avril 2024.



Inscription liste électorale

Vous avez déménagé et avez changé d'adresse sur la commune OU vous venez d'emménager sur la commune ?

Pour recevoir votre nouvelle carte électorale, n'oubliez pas d'actualiser votre situation sur www.service-public.fr (rubrique élection) ou passer en mairie.

Dans les deux cas, **il faudra prévoir un titre d'identité et de nationalité** en cours de validité (CNI ou passeport) et **un justificatif de domicile à votre nom**, à la bonne adresse et datant de moins de 3 mois.



Balade autour du chocolat
SAINT-LAURENT-BLANGY

Lundi 1^{er} avril de 9h30 à 12h30
Parc Jean-Pierre DELEURY
(Aire de pique-nique)

Chasse à l'œuf avec les maternelles & Parcours énigme pour les plus grands (jusqu'à 11 ans)

Chaque enfant repartira avec son chocolat.

Chaque enfant est sous la responsabilité de ses parents. Organisé par les parents d'élèves avec le soutien de la ville de Saint-Laurent-Blangy

Marché aux fleurs 8 mai

9h - 17h

place de la Mairie

12h : Concert de l'Harmonie Arpège

 @slb62

 @villeslb

 @villeslb



Buvette sur place